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REUNIÃO ORDINÁRIA 4 
6ª REUNIÃO CONJUNTA DAS CÂMARAS DE PESQUISA 5 

 6 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de Agosto de dois mil e dezoito realizou-se, no 7 

Auditório da Enfermagem, a reunião da Câmara de Pesquisa da Universidade Federal do 8 

Estado do Rio de Janeiro – UNIRIO, tendo como pauta os seguintes itens: 1) Aprovação 9 

da ata da 5ª reunião realizada em 04/06/2018; 2) Aprovação PIBIC EM; 3) Aprovação 10 

da resolução do PIBIC EM; 4) Aprovação CR aluno; 5) Edital IC 2019/2020; 6) 11 

Programação JIC; 7) Informes Gerais. A reunião foi presidida por Anderson Junger 12 

Teodoro, Diretor de Pesquisa, contando com a presença dos seguintes professores: Artur 13 

Luiz Santana Moreira, Claudia Bucceroni Guerra, Miriam Gontijo de Moraes, 14 

Fabiano Salgueiro, Maria Lucia Lorini, Joelma Freire de Mesquita, Vera Carolina 15 

Bordallo Bittencourt, Eduardo de Matos Nogueira, Juliana Cortes Nunes da Fonseca, 16 

Mariana Simões Larraz Ferreira, Felipe de Moraes Borba, Ana Mônica Ferreira da 17 

Silva Napole Rodrigues, Lázaro Luiz Mattos Laut, Ludmila Maria Moreira Lima, 18 

Maria Lucia de Paula Oliveira, Claudia de Oliveira Fernandes, Ines Maria Meneses 19 

dos Santos, Osnir Claudiano da Silva Junior, Anníbal José Roris Rodriguez Scavarda 20 

do Carmo, Ecio Elvis Pisetta, Marcelo Senna Gumarães, Cândido Gonçalo Rocha 21 

Gonçalves, Vanderlei Vazelesk Ribeiro, Julia Vaconcelos Studart, Fábio Xavier 22 

Penna, Luciane de Souza Velasque, Paulo Henrique Godoy, Lobélia da Silva Faceira, 23 

Bruno César Brulon Soares, Clifford Hill Korman, Silvia Garcia Sobreira, Luana 24 

Azevedo de Aquino, Luciana Ribeiro Trajano Manhães, Thaís da Silva Ferreira, 25 

Bianca Ramos Marins Silva, Susidarley Fideles da Mota, Leonardo Ramos Munk 26 

Machado, Camila Maria dos Santos Moraes, Izabel Cristina Augusto de Souza Faria, 27 

Joice Lavandoski e Vera Lúcia Bogéa Borges. Justificaram ausência, os seguintes 28 

professores: Rosario Rossano Pecoraro, Elisa Campos Machado, Jaqueline Santos 29 

Barradas, Enara Echart Munoz, Fabrício Pereira da SilvA, Edna Raquel Rodrigues 30 

Santos Hogemann, Rodolfo Liberato de Noronha, José Damiro de Moraes, Mônica Dias 31 

Peregrino, Renata Flávia Abreu da Silva, Flávio Limoncic, Rodrigo Pereira dos Santos, 32 

Alexandre Sousa da Silva, Victor Augustus Marin, Glória Regina da Silva e Sá, Leandro 33 

de Martino Mota, Marina Henriques Coutinho. No primeiro item de pauta, o Diretor de 34 

Pesquisa colocou em votação a aprovação da ata da última reunião, realizada no dia 35 

04/06/2018, que foi aprovada com 5 (cinco) abstenções. Sobre o quarto item da ata, a 36 

professora Vera Lúcia Bogéa Borges pediu para que os orientadores também fossem 37 

informados sobre o envio dos resumos expandidos dos alunos para Jornada de Iniciação 38 

Científica. Atualmente apenas os alunos recebem e-mail de confirmação de envio. No 39 

segundo item de pauta, aprovação PIBIC EM, o Prof. Anderson iniciou falando que as 40 

cotas de bolsas PIBIC foram mantidas em 81 cotas e que, na metade de Julho, a UNIRIO 41 

http://www.uniro.br/
mailto:pesquisa@unirio.br


 
UNIVERSIDADE DO RIO DE JANEIRO – UNIRIO 

 
PRÓ-REITORIA DE PÓS-GRADUAÇÃO, PESQUISA E INOVAÇÃO 

 

DIRETORIA DE PESQUISA 

 

 

Av.Pasteur, 296 – Urca – Rio de Janeiro – RJ – CEP: 22290-240 
Telefones:  21- 2542-7771 / 7783 

www.uniro.br - E-mail: pesquisa@unirio.br 

ganhou sete cotas de PIBIC EM (ensino médio). Essas cotas tiveram que ser implementadas 42 

até o dia 14/08/2018. A UNIRIO era a única instituição federal ainda não contemplada com 43 

essas bolsas. O programa de Biologia Molecular e Celular foi o primeiro contemplado com 44 

essas cotas. No terceiro item da pauta, o prof. Anderson apresentou a Resolução do 45 

PIBIC EM para a Câmara, que posteriormente foi votada para aprovação. Após a 46 

apresentação, alguns pontos foram levantados. Sobre o Art 6º da Resolução, o Diretor 47 

levantou a questão se professores que têm carga horária de 20h podem orientar bolsistas 48 

PIBIC EM ou não, pois o artigo só diz que “O coordenador do Projeto de Pesquisa deve 49 

pertencer ao quadro de servidores efetivos da UNIRIO.” A professora Thaís pediu a 50 

correção do artigo. Onde está escrito “servidores”, mudar para docentes. O professor 51 

Vanderlei Vazelesk perguntou sobre as escolas que estão participando do programa. O 52 

Diretor Anderson informou que são as escolas Olga Benário Prestes, Horácio Macedo e 53 

IFRJ. Essas escolas participarão do programa pelos próximos 2 (dois) anos. O professor 54 

Anderson informou que irá conversar com a PRAE sobre a possibilidade desses alunos 55 

utilizarem o restaurante escola e o transporte intercampi. O Diretor falou que para os 56 

próximos anos, a ideia é que seja lançado um Edital para que todos os programas 57 

interessados possam participar. Os professores Eduardo Nogueira e Joelma Freire, que 58 

atualmente orientam bolsistas PIBIC EM, puderam dar seus depoimentos sobre essa 59 

experiência. Foi realizada a votação da Resolução, que foi aprovada por unanimidade. No 60 

quarto item da pauta, o prof. Anderson informou que dois alunos que ganharam bolsa de 61 

Iniciação Científica para a vigência 2018-2019 não tinham CR mínimo 6 (seis) para ganhar 62 

a bolsa. Em um caso o orientador vai tentar substituir o aluno. Já no segundo caso, a aluna 63 

estava com CR 5,97 e entregou uma carta assinada por ela e pelo orientador solicitando que 64 

seu cadastro fosse aceito. Uma das sugestões oferecidas, foi que o CR da aluna deveria ser 65 

verificado ao final do semestre e caso não tivesse aumentado, ela teria que ser substituída. 66 

Após as considerações de alguns membros da Câmara, foi realizada uma votação para 67 

decidir se o pedido da aluna seria aceito ou não. Foram 3 (três) opções de votação. A 68 

primeira foi atender a solicitação, a segunda não atender a solicitação e a terceira 69 

acompanhar para o próximo semestre. A primeira opção recebeu 20 (vinte) votos, a 70 

segunda 7 (sete) votos e a terceira recebeu 11 (onze) votos. Ganhou a primeira opção e a 71 

aluna irá receber a bolsa de Iniciação Científica. No quinto item da pauta, o diretor de 72 

pesquisa informou que a próxima reunião, a ser realizada no dia 26/09/2018, terá discussão 73 

e avaliação sobre o próximo Edital de Seleção e Avaliação de propostas para concessão de 74 

bolsas de Iniciação Científica a projetos de pesquisa científica 2019-2020. No sexto item 75 

de pauta, o professor Anderson informou que a Diretoria de Pesquisa já recebeu 414 76 

(quatrocentos e quatorze) trabalhos e que ainda chegarão mais 6 (seis) trabalhos de cursos a 77 

distância. O diretor disse que 10 (dez) alunos não cumpriram o prazo para envio do resumo 78 

expandido. Alguns alunos solicitaram à Diretoria de Pesquisa que seus trabalhos fossem 79 

aceitos. A Câmara de Pesquisa decidiu pela não aceitação dos resumos fora do prazo. O 80 

professor Anderson passou para a Câmara os dias das apresentações de cada centro. Dia 81 

09/10/2018 terá uma pré-jornada com o Centro de Letras e Artes.  O CLA também já 82 
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enviou os nomes dos avaliadores externos que farão parte da avaliação dos trabalhos. No 83 

dia 15/10/2018 pela manhã, será a abertura da Jornada de Iniciação Científica. Na parte da 84 

tarde serão as apresentações do CCET e do CCJP. Os membros da Câmara do CCJP 85 

deverão decidir se as apresentações serão em 1(um) ou 2 (dois) dias, por conta do número 86 

de trabalhos. Se forem dois dias, as apresentações serão nos dias 15/10/2018 e 16/10/2018. 87 

O diretor informou que falta indicação de avaliador externo para a área de Administração 88 

Pública. No dia 16/10/2018 será a apresentação do CCBS. As áreas que estão com grande 89 

número de trabalho deverão decidir se farão as apresentações em dois dias. A opção seria o 90 

dia 17/10/2018 pela manhã. No dia 17/10/2018 à tarde será o dia do CCH. Educação e 91 

História não comportam os trabalhos em um dia apenas. A ideia é que as apresentações 92 

sejam segunda e quarta. O Diretor lembrou que nos casos de apresentações em mais de um 93 

dia, a câmara deve se responsabilizar por conseguir avaliadores externos para todos os dias 94 

de avaliação. No dia 18/10/2018 pela manhã, serão as apresentações de pôsteres. No dia 95 

19/10/2018, último dia de Jornada, serão os Minicursos. O professor Anderson informou 96 

que as propostas de Minicursos já estão esgotadas. A Diretoria de Pesquisa recebeu 25 97 

propostas. O Diretor informou que a comissão do CCH precisa se reunir com o Decano 98 

para ver as salas que serão utilizadas no dia 17/10/2018.  O Diretor lembrou também das 99 

responsabilidades da Câmara de Pesquisa na Jornada: receber o avaliador externo, preparar 100 

a logística das salas e esperar o processo avaliativo do avaliador externo. Os membros não 101 

podem ir embora sem o avaliador terminar o processo avaliativo. O Diretor falou quais são 102 

as áreas que ainda não indicaram avaliadores externos: Ciências Ambientais e da Terra, 103 

Biodiversidade, Ciências Sociais, Educação, Medicina e Serviço Social. No sétimo item de 104 

pauta, o professor Anderson informou que no dia 30/08/2018 terá uma reunião no 105 

Auditório do CCET sobre Patrimônio Genético e cadastro na plataforma do SISGEN. O 106 

cadastro deverá ser realizado até o final de Novembro de 2018, considerando os projetos de 107 

pesquisa que foram cadastrados há 10 (dez) anos. O não cumprimento do cadastro 108 

acarretará em multa. Será incluído nos formulários de avaliação de projetos e planos de 109 

estudo, um item onde o orientador deverá informar se o projeto precisa ser cadastrado na 110 

plataforma do SISGEN. Projetos pré-aprovados que têm patrimônio genético deverão ser 111 

editados para a inclusão do cadastro. Um manual já foi elaborado pela comissão e estará 112 

disponível no site da Diretoria de Pesquisa. Durante a reunião, a Pró-Reitora de Pós-113 

Graduação, Pesquisa e Inovação, Evelyn Orrico, pediu para dar uma informação. Disse que 114 

teve uma reunião com a nova diretora científica da FAPERJ sobre a mudança de 115 

coordenadores de áreas da FAPERJ. A professora Evelyn indicou 5 (cinco) nomes de 116 

professores e dois foram contemplados para coordenação de áreas: Professora Soniza 117 

Vieira e Professora Evelyn Furkin. A Pró-Reitora pediu uma maior solicitação por parte dos 118 

professores da UNIRIO de pedidos de bolsas na FAPERJ. Foi encerrada a sessão pelo 119 

Presidente Anderson Junger Teodoro, que lavrou a presente ata, que vai assinada pelo 120 

mesmo.    121 
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